
経営関連学会協議会 

第 3期第 6回理事会	 議事録 
 
Ⅰ．日時	 2013年 3月 9日（日）10:00～12:10 
Ⅱ．場所	 筑波大学東京キャンパス文京校舎 
出席者 
理事：	 野々山隆幸、林正樹、平野文彦、菊谷正人、西田安慶、奥林康司、風間信隆、亀

川雅人、高橋誠、星野靖雄、平松一夫、佐藤信彦 
会計監事：	 友杉芳正、堀田友三郎 
理事長補佐：	 片上洋、吉岡正道  
幹事：	 阿部信太郎、岩波文孝 

（敬称略） 
 
Ⅰ．協議事項 
○	 第 3期第５回理事会議事録確認が行われた。承認された。 
 
１．2014年度講演会の開催について	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 高橋理事 
	 2014年 3月 9日（日）14:35～15:40：友杉芳正先生（東海学園大学経営学部学部長・教
授）による公演が行われる。テーマ：「グローバル時代における会計監査の重要性」。了承	  
 
２．『新しい経営学の創造』中央経済社	 の発行と分担購入について	 	 	 	 	 	 風間理事 
	 3月 10日より全国の書店に配本が予定されている。本協議会の第 1回目の成果と言える。 
以下、提案である。 
（１）100万円の買い取り分 320冊の配布について 
	 まず、加盟学会事務局に 4冊ずつ 3月中に送付する。計 240冊。 
（２）残部 80冊の配布について 
	 ①	 関連諸団体・諸機関に。5部 
	 ②	 シンポジウム報告者・パネリストに。20部 
	 ③	 第 3期理事会メンバーである理事等・幹事に。23部 
	 ④	 残部 37部は事務局が保管（風間理事） 
（３）以上とは別枠での 120部の買い上げについて（メール審議での承認） 
	 ①	 加盟学会各評議員に 1冊ずつ買い上げていただく（2冊×60学会＝120部） 
	 ②	 中央経済社から各評議員に 4月初旬に書物を送付する際、理事長名で文書を同封す



る。 
	 ③	 6月末までに支払いのない評議員の未納料金（送料含む）は協議会会計で中央経済社

に支払う。 
	 ④	 各評議員住所データを中央経済社に送付し、4月初旬に送付する。 
（４）今後の出版計画 
	 ①	 出版予算を確保する必要がある。 
	 ②	 編集作業負担を分散する必要がある。 
	  
上記の提案に基づき、意見交換が行われた。 

・各学会の事務局に 4冊送っても、学会の担当者の研究室に行くので、その後の配布がど
うなるのか難しいのではないか？	 →	 各学会において、4冊の配布をご検討いただきた
い。 

・原価はいくらなのか？	 原価分を中央経済社に補填すればいいのではないか？	 →	 出

版社が原価を公表することはないのではないか。 
・図書館に買い上げてもらったらどうか。関係者以外の図書館に配布したらどうか。 
	 →	 加盟学会に配布して、加盟学会の方々に読んでいただきたい。加盟学会に本協議会

のことを知っていただく絶好の機会としたい。加盟学会へのサービスにもなる。 
・評議員に買っていただく代金の振込先は中央経済社。いつの時点で未納なら協議会が負

担をするか？	 →	 1年待って、未納分は協議会が負担するのはいかがか。 
・120部の加盟学会評議員 1冊の買い上げは、協議会で負担できないのか？ 
	 →	 本協議会の会計では無理であろう。 
・評議員の図書館で購入すればいいのではないか。 
	 →	 個々の評議員には研究費、公費等ご自身の判断で買い上げていただきたい。 
・この提案は理事会で承認されて、評議員会にかけて承認していただく。評議員と学会名

を本に掲載したので評議員にご負担いただきたい。 
・評議員 1冊買い上げの負担は、評議会で納得していただけるための論理が必要。 
・初めての試みであるので、全評議員に意義をご理解いただきたい。 
・学会に 6冊送付し、そのうち 2冊の代金は学会が負担するか、評議員が個人負担するか、
各学会で検討していただくのはどうか。 

 
	 以上の議論を踏まえて、(3)別枠での買い上げ 120冊分の扱いに関連して修正の提案がな
された。 

・各加盟学会事務局宛てに 6冊送付する。そのうち 4冊は献本、残り２冊は各学会でどの
ような形でもいいので、当該学会の費用または評議員の研究費などでお買い上げいただ

く。承認された。その他の提案については原案通り承認された。 
 



 
３．新規加盟申請学会の承認について	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 西田副理事長 
	 標準化研究学会から加盟申請がきている。必要資料の提出を要請しているが、まだ、提

出がなされていない。そのため、現時点では加盟の承認は保留したい。保留ということで

承認された 
 
４．ニューズレターNo.5の発行期日と発行サイズについて	 	 	 	 	 	 	 西田副理事長 
	 2013年 11月中旬にニューズレターNo.4を発行し送付した。No.5は 2014年 9月 30日
に発行し、サイズは B５で発行したい。昨年の理事会で、サイズを A4にしたらどうかとい
う提案があったが、サイズ変更については次期理事会に委ねたい。 
 
上記の提案に基づき、意見交換が行われた。 

・4号が 2013年 3月 31日付け発行なのであれば、5号もそれに合わせて同じ日付にした
らいかがか。→	 4号は 11月に発送したので、3月 31日付け発行ではあるが、情報は 3
月以降のものも含まれている。 

・今後は、毎年 9月 30日発行とするのはいかがか。 
→	 2013年度は、9月上旬に最終校正し、11月に発送された。編集担当の立場から、3
月のシンポジウムやそのほかの原稿を集める都合上、発行は 9月の方がやりやすい。 

・3月 31日の発行は、活動計画を掲載し、シンポジウム等の予告となる。現在は事後報告
になっているのではないか。 

・任期が 3月末なので、それと連動したかたちで、ニューズレターは 3月発行が望ましい
のではないか。 

	  
以上の議論を踏まえて、修正の提案がなされた。 

・今後のニューズレター発行は 3月 31日付け発行とする。承認された。その他の提案につ
いては原案通り承認された。 

 
５．英文オンラインジャーナルと科研費申請について	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 星野理事 
	 現在科研費申請をしていて、結果待ちである。承認された 
	  
６．構成学会の全国大会	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 星野理事 
	 開催期日・開催場所・統一テーマの登録について、回答のあった学会、調査した学会に

ついての資料が提示された。3月末までに本協議会ウェブサイトにアップする。なお、加盟
学会には Academic Conference Worldwide	 のサイトの登録とそれを利用した発信を呼び
かけたい。承認された。 
 



７．構成学会の会員数調査	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 西田副理事長 
	 本協議会に登録している学会の会員の全数を把握したい。本協議会は全体で何人の研究

者がベースにあるのか総数を把握したい。了承された。 
 
８．第 3期第 7回理事会、第 5回評議員会の開催について	 	 	 	 	 	 	 	 西田副理事長 
	 2014年 6月 1日（日）に、明治大学駿河台キャンパスにて開催したい。なお、6月 1日
の第 5回評議員会の後にシンポジウムを計画していたが、第 3期第 8回理事会の時に実施
したい。第 5回評議員会においては、議事を 1時間、評議員の方々に対するアンケートの
質問項目についての討議を 40分間行いたい。承認された。 
 
９．第 3期第８回理事会、第６回評議員会の開催について	 	 	 	 	 	 	 	 西田副理事長 
	 2014年 11月 23（日）に、明治大学駿河台キャンパスにて開催したい。その時に第 7回
シンポジウムを開催したい。承認された。 
 
10.	 構成学会全会員へのアンケート調査について	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 高橋理事 
日本経済新聞と連携する。どういう形になるかは今後の協議による。また、テーマにつ

いてはご審議いただきたい。①経営学者は「日本企業の経営」をどう見るか、②経営学者

が推薦する「いられざる日本の優秀企業・地域ブランド」についてのアンケートを実施す

る。10～20項目程度の Yes/Noの質問と自由記述。 
（１）アンケートの実施（6～７月）	  
（２）報告書の作成と PR（７～9月） 
（３）本アンケートの報告としてシンポジウムの開催（11月 23日） 
 
上記の提案に基づき、意見交換が行われた。 

・費用はどれくらいかかるか。→	 事務局に以前のノウハウがあるのでなるべく費用をか

けずに実施したい。 
	 原案通り承認された。 
 
11．第 7回シンポジウムの進め方について	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 高橋理事 
	 前項で提案したとおりである。承認された。 
 
12．その他 
	 特になし。 

以上 
 


